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Changements
Ceux qui me connaissent savent que je ne suis pas un grand adepte des
changements. Tiens, j’écris à la première personne du singulier maintenant ?...
ça change. Lorsque l’on fait le même boulot pendant plus d’un demi-siècle,
que l’on reste attaché aux couleurs d’un club depuis 60 ans et qu’on ne
change même pas de bagnole et encore moins de lieu de résidence, c’est
que l’on a – donc que j’ai – une certaine difficulté à concevoir le changement
(ce qui ne peut être considéré comme une vertu), ou que je suis attaché aux
choses (… et aux personnes) en place. Enfin bref, tout ça pour dire que tous
les changements qui sont intervenus ces derniers temps, perturbent un peu
le vieux nostalgique qu’est sans doute devenu le signataire de ces lignes.
Beaucoup de choses ont changé depuis la crise du Covid, dans les mentalités,
comme dans les comportements qui en découlent. Mais cette perception
n’a aucune valeur objective. En revanche, on peut expliquer la distance
que Sport-Santé a pris vis-à-vis des équipes aixoises les plus huppées, par
une évolution du sport professionnel qui nous dépasse un peu. Sans doute
avons-nous la nostalgie du temps où nous entretenions une relation de
proximité avec les responsables des meilleures équipes du Pays d'Aix.
L’indifférence de certains présidents à l’égard de Sport-Santé est dans
l’ordre des choses. Cela n’a rien de choquant ni de blessant. Mais elle nous
rappelle heureusement que l’essentiel est ailleurs et que les relations humaines
prévalent sur les relations d’intérêt. Nous devons préciser au passage que
ce qui est dit plus haut ne concerne pas la section water-polo du PAN, qui
a gardé un esprit de famille assez exceptionnel pour un club élite. Mais il
est vrai que les centaines de spectateurs de la piscine Yves-Blanc ne pèsent
pas le même poids que les milliers de supporters qui remplissent
(anonymement) le stade David et l’Aréna.
Si l’évolution du sport professionnel peut nous interpeler, en revanche ce
qui a changé également et dans le bon sens, c’est la volonté de plus en plus
affirmée des clubs de développer la formation, en étoffant l’encadrement
et en s’appuyant sur les structures en pointe que sont les centres de formation,
les pôles espoirs ou des dispositifs d’accompagnement très bénéfiques,
tels que ESE (Ecole Sport Entreprendre) ou les classes sportives de collèges.
Autre changement approuvé : l’officialisation du concept sport santé… et
des structures qui en assurent le développement. Lorsque les changements
vont dans ce sens, nous n’avons aucun mal à les accepter.

Antoine Crespi

La saison cycliste à peine
commencée, l’AVC Aix a déjà
marqué des points et confirme
sa place parmi les tout meilleurs
clubs de l’élite amateurs.
Les premiers succès (cinq au
cours du seul mois de février) ont
été remportés par Olivier Knight et
Alexander Konijn, deux beaux
coureurs qui ont gagné… le droit
de figurer à la Une de
ce Sport-Santé n°351. 
(photos S. Sauvage)
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A la Une

Jamais l’AVC Aix n’avait connu un tel
début de saison : déjà cinq victoires
élites au compteur après seulement

un mois de course. Jamais non plus il est
vrai, l’effectif 1ère catégorie du club n’avait
été aussi étoffé et diversifié. Le "boss"
Jean-Michel Bourgouin, dans sa volonté
frénétique d’aller de l’avant, a ouvert les
portes à une douzaine de nouveaux
coureurs d’horizons très différents. Qu’ils
viennent de la route, du VTT ou de la piste,
en provenance d’Angleterre, de Suède,
de Nouvelle-Zélande… ou de France, ils
ont rejoint la quinzaine d’excellents
coureurs déjà en place, ceux-là mêmes
qui permirent à l’AVCA de boucler la saison
2022 à la 3e place du classement des clubs
français et de la Coupe de France.

Ainsi armée et avec un encadrement
renforcé (l’ancien coureur pro Evaldas
Siskevicius s’est vu confier le poste de
directeur sportif, aux côtés de Jean-
François  Rodriguez, Richard Grizel et autre
Olivier Presse), l’équipe de l’AVCA a
effectivement du potentiel. Les premières
victoires individuelles de l’année (à côté
d’une victoire au chrono par équipe aux
Boucles du Haut-Var) ont été apportées
par Olivier Knight (… trois) et Alexander
Konijn, deux beaux coureurs mis en
évidence à la Une de ce n°351. Ils avaient
déjà été parmi les meilleurs éléments de
l’équipe l’an dernier, en compagnie d’autres
gagnants, tels que Thibault Saint-Guilhem,
Corentin Ermenault (qui n’est plus à Aix),
Adrien Maire, Damian Wild, Clément

Ça se présente bien pour
LES COUREURS DE L’AVCA

Les leaders
Oliver Knight (à g.) et Alexander Konijn, auteurs
d’un mois de février époustouflant, font figure
de leaders de l’équipe d’Aix pour 2023.

Delcros ou le champion de France espoirs,
Nicolas Breuillard.
On peut encore espérer beaucoup de
bonnes choses de la part de tous ces
coureurs… avant leur passage éventuel
chez les pros. En attendant, l’équipe de
l’AVCA 2023 a vraiment belle allure.

Bien alignés, 23 des 30 coureurs de l’effectif "AVCA 2023" présenté le 16 février dernier, avec leur encadrement, à la concession Skoda, partenaire du club.

Dans sa volonté d’encourager la pratique
du sport ,  le  Département dote les
associations sportives "en matériel adapté
pour une pratique de qualité". Ainsi, le 25
janvier dernier, ce fut au tour des clubs
cyclistes d’être reçus au "Bateau bleu"
afin de recevoir leur dotation. L’AVCA, club
numéro un de la région, était évidemment
de la partie.

C’est Patrick Chiaroni, vice-président,
directeur sportif adjoint et chef des

organisations de l’AVCA, qui a reçu au nom
de son club le cadeau remis par

la présidente Martine Vassal, en présence des
élus du Conseil départemental, Jean-Marc

Perrin, Valérie Guarino, Laurence Angeletti,
Cyrille Blint et Thierry Santelli (de g. à dr.).

L’AVCA PRESENT
AU DEPARTEMENT
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Drôle de mécène
Ce que j’aime chez un mécène de club sportif, c’est que le plus
souvent il donne de l’argent sans rien attendre en retour, si ce
n’est un sourire ou un petit « merci » de la part d’un dirigeant
du club auquel il apporte son soutien. Question de générosité.
Ils sont comme ça, les mécènes… enfin, pas tous. J’en connais
un qui ne colle pas vraiment à la définition. En 2022, celui-ci
avait donné 300 balles pour une belle course cycliste qu’il disait
avoir à cœur d’encourager. Mais en 2023, il n’a pas souhaité
renouveler le geste. Il a quand même bien voulu en donner (… ce
qui ne coûte rien) les raisons.
« Moi, quand j’investis de l’argent, a-t-il argumenté, c’est pour
en gagner. Et comme l’an dernier, cela ne m’a rien rapporté… »
Sous-entendu : « Allez donc vous faire brosser ! »
Vous voulez que je vous dise ? Un prétendu mécène qui espère
faire du business avec 300 balles de mise, c’est-à-dire pour 10,
20 ou 100 fois moins que la somme déboursée par les responsables
d’entreprise rassemblés dans les salons VIP de l’Aréna ou du
stade David, je pense que ce gars est soit un naïf, soit un pingre…
ou les deux à la fois.
Et je vous le donne en mille (… sans contrepartie bien sûr), ce
drôle de mécène, lorsqu’il se reconnaitra ici, risque de se payer
une belle contrariété… ce qui ne lui coûtera pas le moindre euro.
C’est bien ce qu’il voulait, n’est-ce pas ?

le méchant

Si les coureurs de l’AVC Aix sont en réussite
(voir page ci-contre), leurs dirigeants n’en
sont pas moins également dans une bonne
dynamique. Car côté organisations, l’AVCA
a fait fort en février avec une belle présen-
tation d’équipe chez Skoda et deux
magnifiques épreuves, le week-end des
18 et 19 février, avec le GP du Pays d’Aix
à Puyricard et le "Challenge André-Guinieri"
à Puyloubier.
Pour la belle classique de Puyricard,
support de la Coupe de France des clubs
de DN1 (avec les 25 meilleures équipes
françaises au départ), les organisateurs
ont pris l’initiative, aussi audacieuse
qu’inédite, d’assurer la retransmission
intégrale de la course sur la chaîne de
DirectVélo, la référence dans le monde du
cyclisme. Un sacré défi, relevé par la société
de production EGS, basée dans le Tarn et
néanmoin s très proche de l ’AVCA,
puisqu’elle est dirigée par l’ami Arthur
Bouëdo. 
L’ancien petit basketteur de l’ASPTT Aix,
qui fit une jolie carrière dans le championnat
NCAA (avec l’université du Wyoming) et
en Pro A (notamment avec la Chorale de
Roanne), s’est reconverti dans la pro-
duction audiovisuelle. Arthur travaille régu-
lièrement pour la fédération internationale
de Taekwondo à l’occasion des grandes
compétitions, Jeux Olympiques compris.
Il met par ailleurs en place un projet de
formation dans l’audiovisuel au sein de sa
superbe structure de Bel Air, sur les
hauteurs de Lacaune.
Arthur Bouëdo, qui a grandi à Rognes, est
donc revenu "dans le coin" pour réaliser
avec enthousiasme le reportage de la
course de Puyricard. Et comme il ne fait
pas dans la demi-mesure, il a déplacé une
dizaine de collaborateurs et six caméras.
Résultat : 3h30 de direct, agrémentées
d’images de la ville d’Aix et d’interviews
d’élus, de partenaires de l’AVCA, du
coureur Oliver Knight et du directeur sportif,
Evaldas Siskevicius. Le public du cyclisme
a vivement apprécié (6700 vues sur
DirectVélo). L’initiative est couronnée de
succès. Alors Arthur, on remet ça en 2024 ?

Un direct signé
Arthur Bouëdo 

INEDIT

Caméra au poing ou micro en main, Arthur
Bouëdo réussit encore des shoots à trois points.
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I l est révolu le temps où la cérémonie
des récompenses organisée par la ville
d’Aix concernait essentiellement des

sportifs pour leurs titres ou performances.
Dans sa volonté de prendre en compte
toutes les formes de pratique sportive, la
Direction des sports, attachée à "L’ESPRIT
SPORTIF AIXOIS", s’efforce aujourd’hui
de mettre en lumière et d’encourager toutes
les formes de pratique sportive. Des
séances de découverte en milieu scolaire,
jusqu’aux performances de nos champions
et équipes de haut niveau, en passant par
les jeunes, les animateurs de club et autres
organisateurs, il y a eu de la place pour
tout le monde sur la scène du 6MIC, le 12
décembre dernier. Une soirée à caractère
universel, servie par des séances vidéos
bien faites et la présence souriante de cette
grande dame du judo qu’est Lucie
Decosse. La championne olympique et
triple championne du monde de judo a
tenu avec beaucoup de gentillesse et de
simplicité le rôle de marraine de la soirée,
aux côtés de l’adjoint au sport, Francis
Taulan. Une soirée bien organisée, qui s’est
voulue fédératrice et en harmonie avec le
label "Aix Terre de Jeux 2024" et "l’esprit
sportif aixois".

L’entraîneur de l’AUC
Taekwondo, Jean-Pierre Sicot
parmi les "stars" d’une soirée

très réussie, entre Francis
Taulan et Lucie Decosse.

RETRO / décembre 2022

RESTAURANT
BRASSERIE - HÔTEL

Café de Paris
43-45, cours Mirabeau

04 86 91 52 95

Trophées des sports

A caractère universel

Sport-Santé à l’écran
Au cours de la soirée, un sympathique
clin d’œil a été adressé à Sport-Santé
et à son responsable, afin de saluer
les "50 ans d’engagement" de notre
magazine. Ceci sous forme d’un visuel
efficace en grand écran, souligné par
les paroles amicales de la part de
Francis Taulan. 
Avec nos remerciements.

Soirée mémorable pour ces jeunes espoirs
récompensés sur la scène du 6MIC par Francis

Taulan et Lucie Decosse : Iris Lévy (Gym PA),
Ariane Teboul (Escrime PA), Soren Marion-

Gothsener (AUC Bad) et Arthur Le Loup (CHA).

Ils président des
clubs dont les

installations ont
été rénovées :

Valérie Bouquet
(Gym Pays d'Aix),

Pierre-Henri
Molina (US

Puyricard) et
Raymond

"Momus" Michel
(AUC Tennis /

Padel)… jamais à
court de bons

mots un micro à
la main (n’est-ce

pas Francis ?).

�

�



Un garçon de 10 ans très remarqué sur
la scène du 6MIC, lors de

la remise des Trophées de
la Ville d’Aix.
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Le gamin aurait-il une attirance pour
la scène, lui qui a déjà fréquenté
l’école de cirque du CIAM et ne cache

pas son envie de faire du théâtre ? Pour
l’heure, c’est sa progression au sein de
l’école de nage du CHA que ses entraîneurs
se plaisent à souligner. 
Arthur y a débuté il y a 4 ans, la natation
étant assurément la discipline la mieux
adaptée à sa pathologie (une rigidité
articulaire qui gêne sa croissance). Et
comme ce garçon de caractère est
particulièrement dégourdi et que ses
progrès sont rapides, ses coachs ont
décidé de l’orienter vers la compétition,
alors qu’il n’a que 10 ans (il est né le 14
août 2012 à Aix).
"Arthur, confirme son entraîneur Frédéric
Doré, connait un bon développement sur
les quatre nages. La compétition ne peut
que le motiver davantage, car c’est un
compétiteur dans l’âme. Il est assidu aux
entraînements et se montre volontaire une
fois dans l’eau."
Le jeune nageur reconnait que lorsqu’il
doit se lever le samedi matin pour se rendre
à la piscine Claude Bollet, aux Milles, "ça
pique un peu". Mais il aime nager, avec
une préférence pour le crawl, le papillon
et le dos… d’où son orientation vers les
épreuves 4 nages. Il évolue sous la coupe
de Frédéric (l’adjoint d’Azzedine M'Zouri),
dont Arthur apprécie la gentillesse et le
savoir-faire pédagogique. 
En dehors de la nage, cet excellent élève
de CM2 de l’école du Cros, à Eguilles, ne
manque pas de centres d’intérêt. Il aime
l’histoire, consacre du temps à la lecture,
entre BD et romans (livre préféré : "Le Petit
Prince" de Saint-Exupéry) et désigne Olivier
Giroud comme sportif préféré "… même
si, dit-il, je n’aime pas trop le foot." Arthur
pratiquerait-il aussi l’art du paradoxe ?

LA LOCATION DE VÉHICULES
COURTE ET MOYENNE DURÉE

MULTIMARQUES

04 42 64 64 64 eurlirent.com 34, rue Irma Moreau
13617 Aix-en-Provence

Conseil & services
pour la location courte et moyenne durée de vos véhicules multimarques

En "vedette" aux Trophées

A l’écoute de son entraîneur Frédéric Doré qui
trouve toujours les mots justes pour faire
progresser son élève et le motiver pour
la compétition.

Il a pour ainsi dire crevé l’écran sur la scène du 6MIC, lors de la cérémonie des Trophées
de la Ville d’Aix. Arthur Le Loup était, il est vrai, le plus jeune lauréat de la soirée… mais
pas le moins talentueux dans sa façon de se présenter au public.

Pour Arthur Le
Loup, le bonheur
est dans le bassin.

Des dispositions
pour la nage libre,

mais pas que.

Arthur Le Loup le goût des défis

�

�

�
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A la base, il y a le fameux tournoi
international d’Aix, dont il est inutile
de rappeler l’importance et le
prestigieux palmarès. L’édition 2022 a
été à la hauteur, les 10 et 11 décembre
derniers, dans un gymnase du Val de
l’Arc en fusion. Et puis, il y a eu "les
jours d’après", au cours desquels le
judo a continué d’occuper les tatamis
sans relâche, dans le cadre du label
"Terre de Jeux 2024". 

Sous  l a  hou l e t t e  du  Comi té
départemental de judo et de son
référent Claude Vieu (avec le

concours de l’AUC), un important stage
s’est déroulé du lundi au mercredi, pour
les compétiteurs des équipes de France
juniors, moins de 23 ans et para-judo. Ceci
à l’initiative de Larbi Benboudaoud, alors
directeur de la haute performance du judo
français (poste que l’ancien champion du
monde et médaillé olympique allait quitter
quelques jours plus tard). Ce stage de haut
niveau, encadré également par des cadres

techniques haut de gamme, tels que le
champion olympique Marc Alexandre,
Stéphanie Possamaï (médaillées de bronze
à Pékin) et autre Richard Mell i lo, a
rassemblé 300 athlètes. Il s’est étalé sur
trois journées, les débuts d’après-midis
étant réservées aux enfants. Ainsi, les lundi
et mardi, ce sont quelque 400 gamins des
écoles qui ont pu fouler les tatamis du Val,
tandis que le mercredi était réservé aux
enfants de 36 clubs du département. Un
rassemblement de plus de 600 judokas
en herbe, encadrés par leurs entraîneurs,
par Larbi Benboudaoud et cette grande
dame de la discipline qu’est Lucie Decosse,
entourée de ses judokas de l’équipe de
France U23, mais également par l’équipe
de France paralympique, emmenée par
une certaine Sandrine Martinet-Aurières,
quatre fois médai l lée en cinq Jeux
Paralympiques, entre 2004 et 2020
(… blessée et seulement 5e en 2012).
En résumé, Aix a vécu une bien belle
semaine de judo, avec Paris 2024 en toile
de fond.

La belle semaine
du judo aixois

RETRO / décembre 2022

L’AUC Judo fut très bien représenté lors de l’après-midi consacrée aux clubs du département.

Tournoi, stage, rassemblements

Fabuleuse Lucie Decosse, star d’une belle
semaine de sport à Aix, remettant ici
sa première médaille à Jenna, la petite-fille
de Jean-Marc Gide, entraîneur de l’AUC.

La championne Lucie Decosse,
toujours très disponible, entourée ici
de Jean-Marc Gide et du président
de l’AUC, Yann Martinon. © S. Sauvage

© Marianne Vanwinghe
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En catégorie jeunes (2008
à 2011) les espoirs de la
"synchro" ont été au

rendez-vous. Lou Thuillier a
remporté le solo libre de peu
devant sa camarade Romane
Temessek, elle-même première
en imposées… devant Lou.
Chez les garçons,  Macéo
Vanhee-Dedieu a fa i t  son
numéro habituel pour remporter
un titre qui ne pouvait pas lui
échapper.
Et que dire du ballet d’équipe
préparé par Alexia Vito (assistée
de Roselyne Pennec) ? L’en-
semble aixois a survolé la com-
pétition avec près de 5 points
d’avance sur Strasbourg.
Chez les juniors, le bilan est tout
aussi positif. L’équipe entraînée
par Myriam Lignot (assistée de
Delphine Maréchal) a renouvelé
son bail pour le titre avec un
ensemble composé de Prune
Tapié, Savannah Guidini, Emma
Henniche, Manon Venturi,
Chiara Farina, Kiyane Aissi, Alice
Aragon, Angeline Bertinelli,
Marine Perea, Louise Moutet et

le garçon du groupe, Quentin
Rakotomalala. Ce dernier a par
ailleurs remporté l’or en solo
garçons et en duo mixte avec
Prune Tapié.
Autre perf en solo libre juniors :
le doublé aixois réalisé par
Savannah Guidini et Manon
Venturi.
D’un championnat de France à
l’autre, la nage artistique aixoise
affirme sa suprématie au niveau
national. La présidente Virginie
Dedieu est il est vrai et depuis
longtemps une habile archi-
tecte… du succès.

Championnats de France de natation artistique

Pays d'Aix Natation ne pouvait pas viser plus juste pour
"ses" championnats de France de nage artistique, organisés
en décembre dernier à Aix. Grâce à une organisation
parfaite et des résultats à la hauteur des attentes (pas
moins de 10 titres), les responsables du club aixois avaient
le droit de jubiler.

Prune Tapié et Quentin Rakotomalala radieux après leur démonstration en
duo mixte.

Lou Thuillier encore au
rendez-vous des

championnats de
France…

… au même titre que sa
camarade Romane Temessek.

Trop fort, le petit Macéo Vanhee-Dedieu ! Qui pourrait
l’empêcher de dominer la discipline chez les garçons ?

La petite Carla Pusta (12 ans
à peine à l’époque des
championnats). "Elle a tout
d’une grande", dit Delphine
Maréchal qui prédit un bel
avenir à l’espoir du PAN.

Photos Sylvain Sauvage

�

�

PAN DANS LE MILLE
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en U15 (avec Enzo Khasz et Lucas Béteille
comme coachs), puis dans les catégories
U17 (classes Lycée Zola et CREPS) et U19
(Centre de formation du PAN) confiées au
professionnalisme d’Alexandre Colin.
L’ensemble de la section étant par ailleurs
supervisé par le directeur sportif Alexandre
Donsimoni, dont on connait la propension
à lancer des jeunes de 15-16 ans dans la
jungle du championnat élite. Du début
jusqu’à la fin de leur parcours de formation,
les poloïstes aixois seront allés à bonne
école.

Water-polo

Ce samedi-là, en fin de matinée, le
bassin du centre aquatique de
Venelles est pris d’assaut par les

gamins de l’école de water-polo du PAN.
Sous la direction de Julien Aspar et Romain
Baldizzone, les petits poloïstes aixois se
montrent plus motivés que jamais, car
nous sommes à quelques jours de la BCup,
organisée par le PAN. Dans cette belle
compétition internationale qui réunira 250
joueurs (avec des équipes d’Espagne,
d’Italie et de Suisse), les jeunes Aixois
feront bonne figure en U12 (3 équipes
classées respectivement 2e, 7e et 9e),
comme en U14 (4e, 6e et 12e).
La bonne tenue des "apprentis poloïstes"
du PAN est le résultat de l’important travail
de formation effectué au sein de la section
présidée part Nicolas Rouby et ce, à tous
les niveaux. Dès les catégories U9 et U11,

entraînées par Romain Baldizzone, on
prépare les gamins à la compétition.
Un premier palier important est atteint en
U13, où l’entraînement est l’affaire de Julien
Aspar, un formateur dont il est inutile de
rappeler les compétences. L’équipe U13
du PAN est d’ailleurs championne régionale
cette saison.
A ce stade, les poloïstes du PAN ont la
possibilité d’accélérer leur progression
grâce aux d ispos i t i fs  sco la i res  et
d’aménagements d’horaires qu’ils peuvent
intégrer dès leur entrée au collège : ESE
(pour les collèges Arc de Meyran et Rocher
du Dragon), classes sport du Sacré-Cœur
et section sportive de la Chesneraie. Les
trois quarts des jeunes  poloïstes en
bénéficient et se préparent de cette façon
à accéder aux paliers supérieurs, là où le
club dispute les championnats de France,

Une partie du groupe U13 de Julien Aspar au centre
aquatique de Venelles.

Les U11 en compagnie de leur entraîneur Romain Baldizzone.
Tom Rouby, 12 ans à peine… et déjà quatre
années de water-polo dans les bras.

La poloïstes à bonne école
Le président Nicolas Rouby sait qu’il

peut s’appuyer sur Julien Aspar,
expert en formation de  poloïstes.

�

Photos Sylvain Sauvage
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S i l’activité fondamentale de Prépa-
Sports consiste à préparer de jeunes
sportifs aux métiers du sport, à

travers 12 formations diplômantes
(BPJEPS, DEJEPS…) – secteur qui
concerne cette année 274 apprentis et
stagiaires – l’institut de la Duranne n’en
propose pas moins un large éventail de
formations complémentaires. En effet, une
cinquantaine de modules est  mise en place
à l’attention des professionnels de l’enca-
drement sportif, qu’ils soient entraîneurs,
coachs sportifs, éducateurs sportifs et
autres cadres du sport, afin de leur per-
mettre d’approfondir leurs connaissances
dans leur secteur d’activité.
Ainsi, une session inédite de trois jours
s’est déroulée en janvier à Prépa-Sports,
à l’attention de professionnels du sport et
de la santé, désireux d’acquérir de
nouvelles compétences dans le domaine
du massage sportif non thérapeutique.

Cette session, animée avec beaucoup
d’allant par Anthony Fournier, kiné du sport
au savoir-faire avéré, a regroupé une
douzaine de stagiaires venus de diverses
régions de France… et même de Belgique.
L’ambiance de travail et de bonne humeur
que nous avons pu observer sur place,
constat renforcé par la satisfaction
exprimée par les participants eux-mêmes,
constituent un gage de sérieux de ces
modules de formations complémentaires,
certes non diplômantes, mais d’un intérêt
évident.

On ne peut pas être "kiné du sport"
sans avoir une véritable culture sportive.
De ce point de vue, Anthony Fournier
ne manque pas de vécu. 
Etant jeune, ce Breton d’origine (né le
10 juin 1978, à Rennes) a fait beaucoup
d’athlétisme (cross-country et piste) et
a joué 5 ans au handball au Brocéli’
Hand club.
Ces dernières années encore, bien que
très pris par ses activités profes-
sionnelles, Anthony  a gardé le goût de
l’effort. Après trois années de triathlon
sous le maillot de Triathl'Aix (il a disputé
l’IronMan en 2018), il se passionne
depuis 3 ans pour le trail. Sa partici-
pation à l’Alpin trail de Pichauris (35 km
et 1950 m de dénivelé positif), où il a
fait un top 10 dans sa catégorie d’âge,
témoigne d’une belle aptitude à l’effort
physique. N’a-t-il pas par ailleurs
accompli en 2021 un raid à vélo de
1500 km, d’Aix à sa Bretagne natale ?
Sur le plan professionnel, ce kiné du
sport, thérapeute manuel, dépasse
largement le cadre de son cabinet établi
au pôle d’activité des Milles (rue
Charles-Duchesne), où il reçoit de

nombreux sportifs et sportives,
telles que les volleyeuses profes-
sionnelles de Venelles. Il est par
ailleurs kiné de l’équipe de France
de natation artistique sur les com-
pétitions internationales depuis
2016 et intervient auprès des
danseurs du Ballet Preljocaj, à Aix.
Il consacre également pas mal de
temps et d’énergie à des activités
de formation, que ce soit à Prépa-
Sports (voir ci-contre) ou auprès
des étudiants STAPS de l’antenne
d’Aubagne d’Aix-Marsei l le
Université, auxquels il donne des
cours d’anatomie. Décidément
très "synchro" avec les activités
du monde sport i f ,  Anthony
Fournier ! 

SESSION INEDITE A PREPA-SPORTS

"Complément de formation"

Formation

Anthony Fournier
"Synchro" avec le sport

Portrait

Anthony Fournier, kiné du sport proche du
terrain, s’évade volontiers de son cabinet
pour aller courir des trails, histoire de
prendre de la hauteur. 

La cinquantaine de modules complémen-
taires mise en place à l’institut de la Duranne,
c’est l’affaire de la SAS "Prépa-Sports pro",
entreprise corolaire de l’association Prépa-
Sports.
Bernard Porta, fondateur et directeur de
l’association… depuis 1993, justifie ainsi
l’existence d’une SAS dont il est de façon
cohérente le président (lui, préfère le terme
de "responsable") : "Le but de cette entre-
prise, dit-il, est de promouvoir la formation
continue pour les professionnels du sport
déjà diplômés."Un secteur que Valérie Clark
et Yohan Bonnet (recruté en début de saison)
s’attachent à développer et qui est d’autant
plus attractif que ce type de formation peut
être pris en charge par l’Opco (Opérateur
de Compétences) du sport.

"Prépa-Sports pro", l’autre dimension

Elles (en
majorité) et

ont été
heureux de
participer à

cette session
de massage

sportif.

Anthony Fournier, l’art
d’enseigner, geste à l’appui.

�

Valérie Clark, Bernard Porta et Anthony Fournier
aux petits soins pour les stagiaires.
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Natation

A sa naissance (le 19 octobre
1993, à Dunkerque), le petit
Théo avait devant lui un avenir
tout tracé… entre deux lignes
d’eau. "J’ai nagé avant de mar-
cher", dit-il en référence à une
enfance forcément marquée par
la culture aquatique de la famille.
A la base, il y a Bruno, le père
de Théo. Entraîneur à Dunker-
que Natation, puis à Clermont-
Ferrand, il aura joué un rôle
prépondérant dans le parcours
sportif et la vocation du fiston.
Résumé en quelques lignes…
Première l icence à 6 ans,
première compétition à 7 ans et
premières émotions dans les
courses de natathlon pour un
gamin qui "aime bien être
devant". Un garçon qui aura la
chance de bénéficier du sys-
tème horaires aménagés, de la

classe de CM1 jusqu’au lycée).
En effet, à raison de quatre
entraînements par semaine,
Théo pointe rapidement parmi
les meilleurs nageurs de sa
catégorie.
Régulièrement titré au niveau
régional, il dispute ses premières
finales de championnat de
France à l’âge de 12 ans, à Vittel,
puis à Saint-Raphaël (6e). A 15
ans, il est à nouveau finaliste
sur 1500 m et, à 16 ans, rem-
porte le titre du 5000 m indoor,
en 59 minutes et fractions.
Sélect ionné en équipe de
France juniors, il dispute la
COMEN, à Chypre, où il termine
4e du 5000 m en mer (1er des
nageurs nés en 1993). 
Entre temps, le jeune Ch’ti est
parti à Clermont-Ferrand. A 16
ans, il remporte le titre de cham-

Théo Verweirde
de la suite dans
les idées
Au siège de Pays d'Aix Natation, à la Piscine Yves-Blanc, le "coin
bureau" réservé à la section course ne dépasse guère les 4 mètres
carrés. Mais, comme ici on est habitué à se serrer les coudes, cela
n’empêche pas Lionel Moreau et Théo Verweirde, les inséparables
entraîneurs des nageurs aixois, de travailler dans la bonne humeur
et la rigueur. Grâce à l’implication totale de ces deux techniciens,
arrivés à Aix il y a une huitaine d’années, la natation aixoise ne
cesse de progresser, au point d’occuper aujourd’hui la 28e place
au classement national des clubs.
Lionel Moreau, le directeur sportif de la section course du PAN,
ne cesse de mettre en avant le rôle que son jeune coéquipier,
Théo Verweirde, occupe dans la formation aixoise. Au point de
nous avoir incité à faire plus ample connaissance avec
cet entraîneur aussi pondéré que passionné.

Itinéraire d’un entraîneur passionné

Si on vous dit
que Lionel
Moreau et

Théo
Verweirde

s’entendent
comme

larrons en
foire...

Théo Verweirde,
la piscine est son
"jardin". Il ne s’y
rend jamais à
contre cœur.

ADJOINT DE LIONEL MOREAU DEPUIS 8 ANS

1 2 3

�

�
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pion de France du 4 x 100 m NL
avec le relais clermontois…
devant le CNM.
Par la suite, le "fils Verweirde"
(souvent appelé ainsi en réfé-
rence à son père, entraîneur de
renom) continuera de bien
nager, améliorant tous ses
meilleurs temps à l’âge de 20
ans, sans titres en retour… si
ce n’est l’obtention de la licence
STAPS, point de départ d’une
carrière d’entraîneur annoncée.

Bienvenue au Ch’ti
Il signe en 2015 au PAN, club
où son oncle Christophe, ancien
poloïste international, est
membre du Comité directeur …
et père du grand espoir de
l’époque Gabin Verweirde. On
n’échappe pas à sa famille…
A Aix, Théo à la chance de dé-
marrer sa carrière de formateur
aux côtés de Lionel Moreau,
entraîneur haut de gamme aux
solides références interna-
tionales.
"Côté formation, dit Théo de
façon imagé et avec le sourire,
j’aurai été mijoté à la sauce Ch’ti
avec mon père et à la sauce
américaine avec Lionel."
Le jeune entraîneur a largement
fait ses preuves et ne ménage
pas ses efforts. Il passe 26 h par
semaine en bordure du bassin
(au-delà du temps au bureau)
et consacre deux week-ends
par mois (voire trois) dans les
compétitions afin d’encadrer
ses nageurs. "La compétition,
dit-il, c’est ce qu’on aime, elle
permet de révéler les athlè-
tes… "
Elle révèle aussi des entraîneurs
tels que Théo Verweirde, un
formateur qui a de la suite dans
les idées.

– Entraîneur de natation au
PAN, c’est un bon job ?
"C’est surtout un métier de
passion pour lequel je suis bien
entouré."

– Qu’est-ce qui te motive au
quotidien ?
"Les nageurs. Ce sont eux qui
me donnent de l’énergie au jour
le jour. J’aime les voir évoluer.
Ce qui est bien, c’est qu’ils arri-
vent toujours avec le sourire."

– Quelle est la principale
qualité de Théo Verweirde
entraîneur ?
"L’exigence, envers moi-même
comme envers les athlètes."

– Et son pire défaut ?
"Peut-être la rancœur."

– On dit que tu es dur comme
entraîneur…
"Je reconnais que je suis dur.
Mais j’essaie de faire la part
des choses."

– Un mot pour qualifier la
collaboration avec Lionel
Moreau, le directeur tech-
nique ?
"Mentor."

– Et s’il vous arrive de ne pas
être d’accord ?
"Ça peut nous arriver. Mais on
parle et on finit toujours par
être raccord."

– De vous deux, quel est celui
qui nage le mieux… ou le plus
vite ?

"En brasse, il n’y a pas photo…
c’est lui. Mais en nage libre…"

– Quelle est la meilleure
chose que tu aies faite depuis
ton arrivée au PAN, en 2015 ?
"Avoir su maintenir la qualité
de notre collaboration avec
Lionel et avoir contribué à
améliorer la formation aixoise."

– Ton meilleur souvenir de
coach ?
"La médaille (d’argent) de Laura
Gourgeon au 1500 m en cham-
pionnat de France juniors, à
Dunkerque et mon premier titre
en tant que coach avec la
victoire de Mathieu Dufraigne
au  400  m  4  nages ,  en
décembre 21, à Rennes.

– Si tu devais nommer trois
nageurs de l’effectif du PAN ?

"Laura Gourgeon, Candice
Alberola et Sauveur Cristofini."
– Le  PAN c lassé  28 e au
classement national des
clubs… Qu’est-ce qu’il vous
manque pour rentrer dans le
top 20 ?
"De l’argent, parce que les
nageurs on les a et les infra-
structures aussi. De meilleurs
moyens nous permettraient
d’avoir une politique un peu
plus aboutie pour accom-
pagner les nageurs médaillés."
– Un nageur ou une nageuse
aux JO de Paris 2024, c’est
possible ?
"Le jour où on aura un parte-
nariat avec les universités, on
pourra envisager d’amener des
nageurs  jusqu ’aux  Jeux
Olympiques."

Question coaching, l’essentiel pour
Théo Verweirde n’est-il pas d’éviter
de se retrouver "la tête sous l’eau".

Lionel Moreau et Théo Verweirde encadrant un groupe de nageurs des dispositifs Ecole Sport Entreprendre Pays
d’Aix et de la classe sport du collège du Sacré-Cœur.

38 - 42 Bd de la République
AIX - Tél. 04 42 23 23 98

1 Avec le relais du Stade Clermontois,
champion de France du 4 x 100…
devant le CNM. 

2 Théo-le-nageur, à l’issue de sa
dernière compétition disputée à
Clermont-Ferrand, à l’âge de 21 ans.

3 Un jeune entraîneur ravi de la
réussite de ses nageurs. Ici aux
côtés de Laura Gourgeon, sa
championne du demi-fond.

””Entretien à bâtons rompus avec un entraîneur qui a du répondant…

Je reconnais que je suis dur



Côté formation
Gros plan
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L’AUC13 Volley-Ball possède une belle équipe seniors,
solidement installée à la 2e place du classement en Nationale 2.
Cela étant dit, ce qui suscite autant d’intérêt aujourd’hui, c’est
la façon dont le club tout entier s’articule autour d’un maître-
mot : FORMATION. Et dans ce domaine, un nom s’impose comme
une évidence : ALEMAN. Jérôme, de son prénom, assume en
effet la responsabilité du pôle formation de l’AUC Volley depuis
4 saisons. Et le moins que l’on puisse dire, c’est qu’il ne prend
pas la chose à la légère, assurant une présence quasi
quotidienne au club, afin d’assurer la coordination de
toutes les catégories, des petits débutants aux seniors, ce qui
n’est pas une mince affaire. 

En effet, avec quelque 400
licenciés répartis dans
une vingtaine de groupes

distincts et encadrés méthodi-
quement, l’AUC13 VB a effec-
tivement atteint un niveau
d’activités inédit dans l’histoire
du club. Le succès de la for-
mation maison est tel qu’il a fallu
limiter les inscriptions dans
certaines catégories, notam-
ment chez les M15 et M18
initiation, secteur où il est difficile
de répondre à la demande. Il est
loin le temps où le petit club
aixois (alors dénommé AVBA),
reconstruit sur les cendres de
l’ancien AUC Volley, courait
après de nouveaux adhérents.
Aujourd’hui l’AUC13 Volley-Ball
connait une croissance qui
réjouit… et affole même un peu
l’ami Jean-Louis Riera, prési-
dent aussi bienveillant que
fédérateur et ses solides com-
plices Olivier Fortoul et Thierry
Lardenois.

Un projet bien ficelé
Pour souligner le rôle de Jérôme
Aleman dans le processus de

développement de son club, le
président n’est jamais à courts
d’arguments. "Ce qui fait la force
de Jérôme, souligne Jean-Louis
Riera, ce sont la passion et les
compétences. Il est venu chez
nous avec un projet construit
dont il assure le suivi au jour le
jour. Comme pilote du pôle for-
mation, il a donné une nouvelle
dimension au club."
La formation, ici, ne concerne
pas seulement les jeunes. Elle
est à la base également de la
politique menée au niveau de
la catégorie seniors, comme
tient à le rappeler Jérôme
Aleman : "A l’issue de la saison,
explique ce dernier, lorsqu’on
réfléchit en termes de recru-
tement, on regarde essen-
tiellement ce qu’il y a à l’intérieur
du club. La structuration mise en
place progressivement fait
qu’aujourd’hui il n’y a pas de
rupture d’une catégorie à l’autre.
Tout s’articule de façon à per-
mettre à nos joueurs de passer
les paliers de catégorie en
catégorie."

L’AUC13 VB parle Aleman
Un label auquel

Jérôme Aleman et
l’AUC13 VB attachent

une réelle importance.

L’exemple
A la réception, Ghjulia
Sirinelli. Cette espoir
de l’AUC13 à
commencé à la base
du projet de formation
en M11 et évolue
aujourd’hui en M18
(… alors qu’elle est
née en 2009). Ses
entraîneurs vantent
son talent et sa
mentalité exemplaire.
Ghjulia est par ailleurs
retenue dans la
sélection PACA pour
les Volleyades 2023.

Avec Philippe Jungling
Les seniors de l’AUC13 VB sont 2e en N2, sous la direction de Philippe Jungling. Après chaque match,
les Aixois posent joyeusement pour la traditionnelle photo de famille. Et où est coach Jungling à cet
instant ? A l’écart, en train de répondre aux questions de notre collègue Jean-Charles Brandès. 

Avec Laurent Tillie
Lorsque le dirigeant des volleyeurs loisirs, Lionel
Ravel, rencontre l’ex-entraîneur de l’équipe de
France championne olympique, l’échange ne peut
qu’être convivial. Mais de là à penser que le grand
Laurent Tillie pourrait endosser le maillot de coach
de l’AUC13 VB !... 

EN APARTÉ



Ainsi, le coach de l’équipe N2,
Philippe Jungling a toujours un
œil sur la "Pré-nat" dirigée par
Jérôme et composée en majo-
rité de joueurs moins de 23 ans,
susceptibles d’intégrer plus tard
l ’équipe première .  Même
schéma en ce qui concerne les
équipes évoluant en Régionale
avec plusieurs M21 et en Dépar-
tementale avec des moins de
18 ans.
Les choses s’articulent de la
même façon au niveau des
catégories jeunes. La richesse
des effectifs des catégories M18
(23 garçons, 22 filles) et M15
(21 G, 26 F) constitue un joli
réservoir de futurs éventuels
volleyeurs seniors.
La dynamique est aussi inté-
ressante chez les plus jeunes.
Notamment en moins de 13 ans,
catégorie où l’AUC aligne en
tournois quatre équipes chez
les garçons de Jérôme Aleman
et autant chez les filles de Julien
Cugini. L’école de volley (des
M8 aux M12) est également en
pleine progression sous l’impul-
sion de Clément Bertin et de
Céline Minguella, dont le retour
dans le système éducatif de
l’AUC Volley s’avère très béné-
fique. La fille de ces pionniers
du club que furent Alexandre
et Mimi Cadet a tout ce qu’il
faut de sens pédagogique et
d’expérience (elle évolua
jusqu’au plus haut niveau
avec l’AUC) pour permettre
aux gamins de bien démarrer
dans la discipline.

L’appel du président Riera
"L’AUC13 VB terminera la
saison N2 en beauté avec un
derby contre Marsei l le
(actuellement 3e) le samedi
6  mai  (20h) , à  la  ha l le
Carcassonne. On fêtera à
cette occasion les 70 ans
du  c lub , en  p résence
d’anciens joueurs, coachs
et dirigeants. Ambiance
garantie… Réservez vos
places !"

Pour son projet de formation, l’AUC
Volley peut s’appuyer sur de solides
structures, articulées autour de 5
pôles placés sous la responsabilité
de techniciens aux compétences
avérées : Jérôme Aleman (pôle
formation), Philippe Jungling (pôle
masculins), Yves Caumartin et Max
Nisenman (pôle féminines / pôle
santé) et Olivier Fortoul (pôle loisirs).
Côté compétition, à chaque caté-
gorie son encadrement :
Pour les seniors garçons : Philippe
Jungling (N2), Jérôme Aleman (Pré-
nationale), Emeric Beyten (Régionale),
Clément Bertin (Départementale).
Pour les seniors féminines : Yves
Caumartin (Pré-nationale) et Julien
Cugini (D1).

Pour les équipes jeunes : Lucas Gilly
(M18 G), Thomas Antréassian (M18
F), Patrick Bellier (M15 G), Emma
Verbena (M15 F), Jérôme Aleman
(M13 G), Julien Cugini (M13 F),
Clément Bertin et Céline Minguella
(des M8 au M12 Garçons et Filles).
Pour les compétitions d’autres fédés
que la FFVB : Olivier Fortoul (FSGT),
Vincent  Pean et  L ione l  Rave l
(UFOLEP).
Hors compétitions, les activités sont
encadrées par Atika Surlève, Lucas
Gilly et Tom Lardenois (initiation des
M15 aux M18), Yves Caumartin et
Max Nisenman (santé), Sébastien
Such et Vincent Pean (loisirs sans
compétition).

L’homme fort du projet formation
de l ’AUC, c’est lui :  Jérôme
Aleman, marié à Eliane, volleyeuse
du club et ancienne joueuse de
N2 à Aubagne. Ils ont 3 enfants :
Estelle (9 ans) qui joue… au foot
à l’AS Aixoise et au volley, Alice
(6 ans), qui fait de la Gym… et déjà
plongée dans le volley, et Elias (3
ans) qui fait déjà ses premières
manchettes et smashs, avec tout
type de ballons (ballon de bau-
druche, de plage et autre).
A 36 ans, Jérôme a l’expérience
de 20 années de volley. Il évolua
au niveau élite (N1) avec Marseille
et joua à Aubagne (N2) avant de
rejoindre l’AUC13. "Cette saison,

entraîner ou jouer, j’ai choisi", dit
l’intéressé. Et il ne fait pas les
choses à moitié. Prof EPS au
collège Saint-Joseph, à Aix, il
double sa vie professionnelle d’un
investissement de tous les jours
à la tête du pôle formation de
l’AUC 13 Volley-Ball. Il entraîne
l’équipe Pré-nationale, mais suit
également les M13, les M11 et les
M9 (avec Julien Cugini et Céline
Minguella). Il est par ailleurs
responsable du Centre Dépar-
temental d’Entraînement (CDE)
des Bouches-du-Rhône, au sein
duquel il entraîne la sélection M13
garçons. Lorsqu’on vous dit que
ce formateur est très investi…

Un encadrement fortL’investissement de Jérôme

Focus sur les M15Une catégorie particulièrement "vivante" au sein de l’AUC. Celle des M15, avec deux équipes

classées en tête de leurs championnats départementaux respectifs.

Debout (de g. à dr.) : PatrickBellier (entraîneur), Naël Alex,Youssef Abdouni, LéonHeinonéa, Matthieu Gendreau,Maxence Corde. En bas : VictorLomine, Eden Soulet, AdrienSermage, Ethan Ivars-Riasse,Milo Dallieuvim. Absent : LorikCoudré.

Adrien Sermage, un des bonsespoirs M13 du club, soutenuici du regard par sescamarades de l’équipe M15.

Côté garçons

Côté filles

L’équipe garçons, c’est l’affaire de PatrickBellier, élément majeur de la formationaixoise. A 56 ans, peintre-auto de profession,il met à profit ses 40 années d’expériencedu volley au service des jeunes. Joueur àl’AUC (Pré-nationale) de 2000 à 2009, il aensuite enchaîné sans relâchecomme entraîneur, de l’AVBA àl’AUC. Son esprit de club estexemplaire.

L’équipe filles est quant à elle dirigée parl’énergique Emma Verdena (20 ans), étudianteen Masters Droit des affaires. Elle tient saplace dans l’équipe seniors départementalede l’AUC, après avoir connu le niveau Pré-national avec l’EPDM (Manosque). Commeformatrice, elle fait bien les choses et se montreéminemment positive. 

Patrick Bellier,
autre élément-cléde la formation.

Debout (de g. à dr.) : Jeanne Kellal, CaliBoira, Lisa Lemeure, Candice Fombelle, JulieLitteri, Maëlle Lefebvre, Emma Verbena(entraîneur). En bas : Margot Batime, SanjaSaplaïc, Kim Bonnard et Alma Latz.

�
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Roue arrière pour Raphaël,
un des plus jeunes de l’école d’Aix
VTT… mais pas le moins dégourdi.

16

Vélo Tout Terrain

Avec une centaine de licenciés de
tous âges, produits de l’école de
VTT, le club présidé par Alexandre

Kiatibian et dirigé par Loïc Paget poursuit
sans relâche la mission de formation auquel
le club est assigné depuis plus d’un quart
de siècle.
Une douzaine d’éducateurs bénévoles
assurent l’encadrement de tout ce joli
monde. Parmi eux, on retrouve Rémi
Rolando, ancien crack de karting et pilote
de Formule 3 du début des années 2000,
aujourd’hui partie prenante au sein d’Aix
VTT, club dont il s’est rapproché il y a cinq
ans lorsque son fils Adrien (10 ans) y fit
ses débuts. A 43 ans, gérant de l’entreprise

"Office Café" qu’il a créée alors qu’il était
encore sur les circuits, Rémi Rolando est
décidé à "prendre le guidon par en-
dessous" (métaphore décalée s’agissant
de VTT) afin d’aider Aix VTT à retrouver
une meilleure visibilité et d’épauler Loïc
Paget sur les épreuves de Coupe de
France. "Aujourd’hui, indique Rémi, l’idée
est de faire du qualitatif, de privilégier les
petits (à partir de 4 ans) et de les amener
plus tard jusqu’au niveau élites". 
Cette vocation d’éducation n’empêche
pas le team Aix VTT de garder une belle
représentation dans les compétitions,
notamment en espoirs avec Mattéo Paget,
présent dans les coupes de France (il a
disputé quelques manches de coupe du
monde en juniors), Enzo Tomatis et
Tomatiuh Bagnon. En juniors, on table sur
la détermination d’Oscar Bobois, Nino
Tomatis, Lucas Ricardi et Charlotte Paget.
Il y a également des éléments prometteurs
en catégorie cadets avec César Cros,
Adam Flahaut et Mélanie Pippia.  Chez les
plus jeunes de l’école de VTT, plusieurs
"apprentis-vététistes" affichent déjà de
belles dispositions, tels que les minimes
Enzo Cristian (auteur de bons résultats en
coupe de France) et Sacha Flahaut.

En benjamins, Adrien Rolando, Lisa Ricard
et Julie Verdron (vainqueur l’an dernier de
la course pupilles du Roc d’Azur) repré-
senteront Aix VTT dans la coupe Région
Sud PACA et au TRJV, de même que les
pupilles Ruben Alberola et le petit Raphaël
Levy-Martin.
Partant de l’idée que tous ces jeunes
évolueront d’autant mieux (en VTT comme
dans la vie) que l’ambiance au sein du club
sera favorable, tout est fait par l’enca-
drement pour créer du lien avec les élèves
de l’école VTT et leurs parents. Le stage
de juillet dernier à la station des Orres et
le petit tour de Corse interne au club,
organisé à la Toussaint, sont allés dans ce
sens. D’autres actions seront développées
afin de conforter Aix VTT dans sa démarche
de formation de qualité.

Aix VTT
prime la
QUALITÉ
Des collines de l’Arbois au site
prestigieux de Roques Hautes, en
passant par la piste bi-cross de Luynes
ou le bike-park des Milles pour les
enfants, Aix VTT occupe le terrain avec
une belle constance les mercredis et
samedis. Les maillots bleu et blanc,
porteurs des inscriptions du partenaire
principal (Arvest Immobilier), font pour
ainsi dire partie du décor.

La direction d’Aix VTT
Président : Alexandre Kiatibian
Président d’honneur : Jean-Bernard
Souty
Secrétaire : Marie Rolando
Trésorier : Christophe Portal
Team manager : Loïc Paget 
* Rémi Rolando n’occupe pas de fonction
officielle au bureau d’Aix VTT, mais
s’efforce, au-delà de son rôle d’éducateur,
de dynamiser les activités du club. 

Sur la route…
Un groupe de compétiteurs d’Aix VTT
au départ d’une sortie… sur route,
sous la direction de Loïc Paget.

�

�

… ou ailleurs
Pour une chouette vie de club qui
dépasse le cadre du VTT.�

Adrien et les gamins d’Aix VTT toujours
d’attaque sur les sentiers de l’Arbois.

�

�
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Des éducateurs
Une partie des animateurs à la
séance du mercredi, à l’Arbois.
De gauche à droite :  Ivan
Alberola, Christophe Portal,
Mattéo Paget, Rémi Rolando,
Loïc Paget, Angelo Caternuolo,
Cyril Cristian et Jean-François
Aquilina. Manquent sur cette
photo : Thomas Combeuil,
Pierre Lecru, Guy Holvoet et
Virginie Lucas.

04 42 64 64 64 contact@arvest-immobilier.com 34, rue Irma Moreau
13617 Aix-en-Provence

Lors de la remise d’équipements sportifs par
le Département, les jeunes d’Aix VTT et
l’éducateur Rémi Rolando ont été félicités par
le conseiller départemental Jean-Marc Perrin.

Au "Bâteau bleu"

Les absents de la photo
ci-contre… sont présents
ci-dessous pour encadrer
une vingtaine de jeunes
de l’école du mercredi
après-midi, à l’Arbois.�
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Ils nous ont quittés

Comment résumer en quelques
lignes, le parcours et la person-
nalité d’un homme aux multiples
facettes et multiples trajectoi-
res ? Jacky Lecuivre le battant,
le combattant, l’entrepreneur
inlassable n’aura jamais de-
mandé de "temps mort".
Il vint très jeune au combat, puis-
qu’il commença par pratiquer
la boxe, de 16 à 19 ans… juste
avant de rentrer dans la Marine
nationale. Il y passera 14 années
de sa vie, dont 10 dans les sous-
marins (17.000 heures sous les
mers). Une période durant la-
quelle il continua de faire du
sport, participant même à des
triathlons en 1982. 
Sa vocation de dirigeant sportif
pris naissance au milieu des
années 80, tandis que son fils
aîné, Kevin, donnait de belles
promesses dans les compéti-
tions de BMX. Jacky s’engagea
alors à la présidence du club de
Cavaillon et s’investit même au
sein du Comité régional FFC.
Mais c’est dans le rugby que le
"père Lecuivre" allait laisser la
trace la plus forte. L’entrepre-
neur qu’il était devenu prit la
tête de Teklogix en 1993 et con-

cilia avec passion ses fonctions
de chef d’entreprise et le poste
de vice-président d’Aix Rugby
Club que Lucien Simon lui avait
confié à la fin des années 90.
Jacky Lecuivre marqua sa
volonté d’impliquer ses amis du
sport dans sa réussite en inté-
grant une quinzaine de joueurs
(ou cadres) de son club au sein
de son entreprise. Une véritable
équipe de rugby, en quelque
sorte. Jacky en était très fier.
Celui qui se définissait lui-même
comme un "catalyseur" allait
montrer une aptitude incroyable
à faire vivre sa passion dans des
domaines aussi diversifiés que
le travail, la famille, le sport, la
politique ou l’amitié. Il est vrai
que cet homme suractif dormait
peu, ayant trop de choses à vivre
avec passion.
En sport, nous retiendrons bien
sûr les années rugby, le titre du
PARC en 2004 et la montée en
Pro D2, les voyages à l’autre
bout du monde avec ses amis
"préférés" Dédé Dupouy et
Bouchon Fournier et – pour finir
– les années de présidence de
l’AUC Rugby, entre 2015 et
2022. 

Mais nous n’oublions pas non
plus ce que Jacky a apporté à
l’AVC Aix, club dont il fut par-
tenaire privilégié en 2008, au
nom de Psion Teklogix. 
Jacky Lecuivre aimait faire du
vélo et se donner à fond sur la
route. Malheureusement, c’est
à la fin d’une sortie cycliste, le
dimanche 22 janvier et à deux
coups de pédale de chez lui,
que "cette machine en perpétuel
mouvement" (l’expression est
de Thierry Fournier) a vu son
cœur lâcher prise. Il n’avait que
70 ans.
Au cours de l’impressionnante
cérémonie d’adieu, organisée
au stade David, en présence de
plusieurs centaines de pers-
onnes, Lucien Simon lui a dédié
un très bel hommage, à la fois
chaleureux et sans concession,
qui commençait par ces mots :
"Trop brutalement un grand et
noble chêne vient de tomber." 

Il était certes un peu bourru et
résolument pudique, mais cela
ne l ’empêchait pas d’être
chaleureux et bon vivant. Guy
Méano n’était pas du genre à
tergiverser et à se perdre dans
de longues hésitations. Il allait
droit au but, en toute simplicité
et avec efficacité, que ce soit
sur un terrain de foot, sur un jeu
de boules ou dans la vie.

Guy Méano a fait une belle car-
rière de footballeur, marquée
par son aptitude à marquer des
buts. Il est vrai qu’il avait ce qu’il
fallait de vitesse et de puissance
au service d’un joli pied gauche
pour embêter les défenses ad-
verses.
Guy n’avait que 19 ans lorsqu’il
intégra la première équipe
professionnelle de l’AS Aixoise

en 1953. Une équipe qui portait
à l’époque le deuil de son frère
aîné, Francis Méano, grand
espoir du Stade de Reims, qui
venait de perdre la vie à 22 ans
dans un terrible accident de la
route, en même temps que 5
autres personnes dont le père
des frères Méano. Profon-
dément marqué par ce drame,
Guy n’en réussit pas moins un
début de carrière si prometteur
qu’après trois saisons sous le
maillot d’Aix, il fut recruté par le
Rennes. Il connut cinq belles
saisons en Bretagne (avec un
joli total de 44 buts marqués),
puis trois à Cannes avant de
rejouer à Miramas, le club de
ses débuts. Il termina sa carrière
à la quarantaine passée à Trets,
à deux pas de Puyloubier, le
village de la famille Méano. Guy
vivait football, ce sport qui l’avait
toujours relié à ses indéfectibles
amis fidèles "Tico" Oliver, Paul
Peyracchia et Roger Valente.
On ne peut évoquer la carrière
sportive de Guy Méano sans
mentionner qu’il fut également,
après le foot, un excellent joueur

de boules, évidemment adroit
au tir (… droit au but).Il se fit une
belle réputation dans le petit
monde de la pétanque et parti-
cipa même au championnat de
France triplettes, en 1979 à Nan-
cy, en compagnie de ses amis
Elie Vian (star des boules) et
Georges Mansio.
Nous avons découvert l’homme
très attachant qu’était Guy
Méano au milieu des années 70.
I l  tenait alors le kiosque à
journaux de la place d’Arménie
à Aix. Il éclairait le quartier de
la rue d’Italie de son éternelle
bonne humeur, avant d’être
"transféré" aux Milles, recruté
par Alain Garzino pour le Bar
PMU de la Victoire, à la fin des
années 70. Il allait y passer une
vingtaine d’années avant de
profiter d’une retraite bien
méritée, aux côtés de sa fidèle
épouse Nicole qu’ i l  eut la
douleur de perdre en juin 2021.
Guy Méano s’en est allé à son
tour, début février, à l’âge de 88
ans. On n’oubl iera pas ce
chouette et jovial ami.

�Guy Méano, avant-centre de l’équipe d’Aix saison 54-55.

Guy Méano droit au but

Jacky Lecuivre 
"un grand et noble chêne"

Jacky Lecuivre, figure forte de la vie
aixoise.

Le goût de l’effort affiché
en ouverture de la Ronde
2008, le maillot de l’AVCA

(aux couleurs de Psion
Teklogix) sur le dos.
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Si nous devions établir un
classement des personnes les
plus estimables que nous avons
eu la chance de rencontrer dans
le sport aixois, il y figurerait très
haut. Car le seul reproche que
nous aurions pu faire à Eric
Marche… c’était d’être trop
parfait.
Comment peut-on en effet avoir
mené une existence aussi
accomplie, dans la pratique du
monde sportif, comme dans sa
vie familiale et amicale, prati-
quement sans fausse note ?
C’est à croire qu’Eric s’était fixé
comme challenge de ne jamais
rien faire de travers, de ne
manquer de respect à personne,
de ne même pas laisser un gros
mot sortir de sa bouche, se
montrant  in lassablement
bienveillant et attentif aux gens.
Ce qui ne veut pas dire que cet
homme extrêmement sensible
pouvait se laisser marcher sur
les pieds. Eric, qui avait horreur
de l’injustice, faisait preuve de
caractère et restait solide sur
ses convictions.
Son parcours sportif est évi-
demment marqué par le tennis,
ce sport qu’il a débuté dans sa
ville natale, à Vichy, où il connut
une véritable éducation sportive,
pratiquant non sans succès des
sports "co" tels que le rugby, le
foot et le basket.
Décidé à jouer la carte du tennis,
Eric Marche arrêta ses études
de pharmacie et mit le cap sur
Aix en 1977, où il allait beaucoup
évoluer au contact de François
Pierson et Jacques Thamain,
références du tennis avec les-
quels il allait nouer une sincère
amitié. 

Sur les courts de l’AUC, au
Pont-de-Béraud, le joueur vit
son classement passer en deux
ans de 15/1 à 0 et sa vocation
de formateur s’affirmer tout
auss i  b ien .  En t ra îneur,  i l
s’occupa de la belle équipe
féminine de l’AUC, au sein de
laquelle évoluait avec talent une
certaine Agnès Janain, qui allait
devenir la femme de sa vie.
On peut résumer la longue
carrière d’Eric Marche dans le
tennis en 4 chapitres : AUC,
Arbois, Set Club et La Parade. 
Après trois ans à l’AUC, il suivit
en effet ses "maîtres" Pierson
et Thamain au TC de l’Arbois.
Quatre ans plus tard, il prit la
direction de la section tennis du
Set Club où, durant plus de 15
ans, il allait faire un travail
extraordinaire, doublé d’une
implication durable au sein de
la Ligue de tennis, aux côtés de
son ami Alain Fischer.
Puis, reconverti dans la création
d’entreprises de sport, il parti-
cipa entre autres au lancement
de "Capital Form", à Cabriès,
sans pour autant laisser tomber
le tennis. Eric ouvrit enfin un
dernier chapitre du tennis en
2006, en acceptant de prendre
la présidence du Parade Tennis
Club. Il y anima bénévolement
l’école de tennis en compagnie
de son épouse Agnès.

Tennis et handball
Mais entre temps, un autre sport
était rentré dans la vie d’Eric et
Agnès : le handball. Car Pierre,
le fils cadet (frère de Clément),
entamait la formidable carrière
de handballeur que l’on sait. Le
chapitre handball, qui s’est étalé

sur une vingtaine d’années, aura
procuré beaucoup de plaisir et
de fierté à la famille Marche. Les
parents ont d’ailleurs été com-
blés de voir leurs deux grands
fils réussir si bien dans la vie,
au grand respect des valeurs
prônées au sein de la famille,
comme ils se réjouissaient en
plus d’avoir "des belles-filles
formidables". 
Mais comment évoquer Eric
sans dire l’amour qui émanait
du couple extraordinaire qu’Eric

et Agnès formaient depuis plus
de 40 ans ? Jamais une dispute.
Que du bonheur !
Alors, comment accepter l’injus-
tice de la séparation, Eric ayant
quitté ce bas monde en janvier
dernier, de façon aussi incom-
préhensible que subite ? L’hom-
me toujours à la recherche de
l’excellence, avait une hygiène
de vie exemplaire, respirait la
santé et la joie de vivre. Son
départ est inconcevable. On
pense beaucoup à Agnès.

L’hommage que nous tenons
à rendre à la mémoire d’André
Blanchet, qui s’est éteint le 23
décembre dernier, à l’âge de
89 ans, ne résulte pas de
grosses références sportives,
malgré une honnête carrière
de basketteur, mais de son
parcours d’homme exemplaire
au sein d’une famille amie. Ses
grandes filles, Emmanuèle et
Anne, mesurent aujourd’hui
plus que jamais ce qu’elles ont
reçu de ce papa aimant, qui a
tenu un rôle essentiel dans la
car r iè re  de  basket teuse
internationale d’Emmanuèle
(de Villeurbanne à l’ASPTT Aix,
en passant par la grande
équipe du Stade Français) ou
le brillant cursus universitaire
d’Anne.
Et que dire de la reconnais-
sance que ses cinq petits-
enfants témoignent à "papé
Blanchet" ?

A commencer par l’aîné Arthur
Bouëdo (ancien basketteur de
NCAA et de Pro A), ses frère
et sœur Victor et Louise et les
sœurs Lebahy, Marie et Claire.
Autant de grands pet i ts-
enfants qui ne manqueront pas
de raconter à la petite Jaya
Bouëdo (2 ans) quel homme
fut son arrière-grand-père.
Dédé Blanchet laissera un bien
beau souvenir.

André Blanchet le père idéal

Liliane Surel dame de l’AVCA
A quelques jours de leurs belles organisations des 16, 18 et 19
février, les dirigeants de l’AVC Aix ont appris avec tristesse la
disparition de Mme Liliane Surel, à l’âge de 84 ans. Cette dame
de grande qualité, dont l’élégance et la tenue suscitaient
l’admiration, aura vécu une longue histoire avec le club vert et
noir dont son regretté époux, Roger Surel, fut président durant
une douzaine d’années.
Liliane Surel suivait discrètement les activités du club, n’hésitant
pas à mettre la main à la pâte lors des réceptions et évènements
organisés par l’AVCA. Elle était encore présente à la Ronde d’Aix,
l’été dernier, en compagnie de son fils Régis, pour remettre au
vainqueur le "Challenge Joseph et Roger Surel" qui lui tenait
tellement à cœur.
Nous gardons de Liliane Surel le souvenir d’une dame très
respectable, à la fois coquette et pudique.

Eric avec son habituel sourire… et le maillot du PAUC, aux côtés
de son épouse Agnès.

Eric Marche
L’homme parfait
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Le classique Challenge Licciardi, un des
plus importants événements sportifs de
l’année à Aix, a connu son succès habituel,
les 20 et 21 janvier derniers, au val de l’Arc.
Le public très "sélect" de la finale a pu
assister à un superbe combat fratricide
entre les deux espoirs du Cercle d’Escrime
Parisien, Waël Abdeljalil (vainqueur) et Anas
Anane. Les Français, dominateurs dans
le tournoi individuel de cette manche de
coupe du monde juniors, ont dû se
contenter de la 3e place dans le tournoi
par équipe, derrière les Etats-Unis et l’Italie.

Mais on retiendra en priorité, une fois
encore, la qualité de l’organisation
d’Escrime Pays d’Aix, appréciée par toutes
les délégations. 

Infos du Sport aixois

� Escrime

Les Français s’offrent le Licciardi

La marque d’équipements cyclistes EKOÏ et le Centre d’Expertise du Sport et de
l’Innovation HumanFab concluent un partenariat de deux ans. 
EKOÏ a fait appel à l’expertise d’HumanFab pour développer un protocole expérimental
afin d’apporter une caution scientifique objective et quantifiable à ses produits de haute
technicité. Les deux structures désirent favoriser la performance de l’ensemble des
sportifs et accroître leur leadership sur la scène internationale. Vaste et ambitieux
programme. 

� Sciences du sport

Ekoï et HumanFab en collaboration

� Boxe

Dans leurs cordes
La belle réunion organisée en décembre
dernier par Abdel Achour, Thomas
Liberman et le NAPA, à Venelles, a montré
les boxeurs professionnels aixois à leur
avantage. Il est vrai que les trois têtes
d ’a f f i che ,  à  savo i r  Abde l  Achour,
Souleimane Mohammedi et Bruno Surace,
qui se voyaient proposer des combats
"dans leurs cordes", ont dominé leurs
adversaires dans la chaude ambiance de
la salle Mandella.

Abdel Achour homme orchestre
Avec une préparation perturbée par les
aléas de l’organisation, Abdel Achour
a encore assuré. Il a gagné avant la
limite (5e round) face à Laurent Itcia.
L’Aixois du NAPA est "pleine peau". Va-
t-il bientôt retrouver sa chance pour
une ceinture nationale ? Il le mérite.

La montée de Souleimane
Le "petit Mohammedi" a remporté sa
11e victoire pro à Venelles, face au Mexi-
cain Jhony Navarrete ? A seulement 20
ans, le voici  prêt à boxer pour un titre
mondial IFB Youth. L’événement est
fixé au 18 mars… à Aix-en-Provence,
au gymnase Louison-Bobet. Le public
n’aura d’yeux que pour le subtil boxeur
du BC Larbi Mohammedi qui ne cesse
de monter.

Associés pour
ce partenariat

(de g. à dr.) :
P. Berthe

(Ingénieur R&D
HumanFab),

E. Ceccon
(Responsable

R&D EKOÏ),
M.Bouet
(cycliste

professionnel)
et T.Mousques
(Chef de projet

R&D
HumanFab).
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Escrime

Un manque certain de médiatisation
n’empêche pas l’AUC Escrime
d’accomplir un travail remarquable
dans cette spécialité de l’épée dont le
club du président Philippe Richard est
historiquement le dépositaire quasi
exclusif à Aix depuis des décennies.

Faut-il rappeler tout ce qui a été réalisé
durant des dizaines d’années par les
grands promoteurs (aujourd’hui

disparus) de la discipline que furent les
présidents Daniel Labit et Claude Bollet
ou l’emblématique maître d’armes, Robert
Bragard ?
Aujourd’hui, les activités développées dans
la salle d’armes (rénovée… mais pas facile
d’accès) du stade Ruocco, reposent sur
une équipe d’encadrants plus motivée que
jamais. En effet, aux côtés de Frédéric
Fontanillas, le maître d’armes titulaire
(depuis 6 ans), évolue désormais Clément
Escoda (25 ans), nouveau maître d’armes
(depuis juin dernier), licencié à l’AUC depuis
7 ans. En parfait coéquipier de Fred
Fontanillas, "force tranquille" à l’humour
décalé, le bouillant Clément Escoda se
démène tous azimuts pour promouvoir
son sport. En partie détaché à l’Olympique
Cabriès-Calas, il intervient par ailleurs
auprès des enfants à travers les dispositifs
POIVRE et ARE, mais également auprès
des personnes âgées, dans les EHPAD,
dans le cadre du sport-santé. "Notre objec-
tif, martèle Clément, est de faire découvrir
l’escrime à un maximum de personnes."
Pour épauler ce duo de maîtres d’armes,
l’AUC Escrime peut compter sur Paul
Landais (29 ans), un ingénieur système
(chez Alten), ancien compétiteur, qui fait
une formation d’animateur fédéral, dans
le but d’encadrer bénévolement les
jeunes… tout en se proposant de mettre
sa bonne volonté au service du secteur
communication du club.

Cet élan de jeunesse au sein de l’AUCE
ne peut que satisfaire les fidèles dirigeants
du club que sont Philippe Richard, Philippe
Lavergne et la doyenne de la maison,
Jacqueline Petitjean.
Qu’est-ce qui fait la force de l’AUC Escrime
aujourd’hui ? Réponse de Fred Fontanillas :
"Tout ce que nous proposons à nos licen-
ciés grâce à la diversité de nos activités :
stages, préparation aux compétitions, ani-
mations sabre au laser pour les jeunes et
les seniors…"
Le maître d’armes souligne également "la
convivialité au sein d’un groupe loisir soudé"
et dit sa volonté de "remettre en place un
groupe compétition chez les jeunes (des
M9 aux M13), avec le concours des
parents". Un objectif qui devrait contribuer
à donner un nouvel élan à l’AUC Escrime.

Si l’AUC Escrime est un peu en retrait par
rapport à son glorieux passé en termes de
résultats, les performances de la fin de
saison dernière méritent d’être rappelées. 
L’équipe seniors, championne régionale,
s’est effectivement qualifiée pour les
championnats de France à Epinal, avec
Julien Pilla, Lucas Fontanillas, Baptiste
Garessus et Maël Clémençon.
L’équipe vétérans a également obtenu le
titre régional et la qualification pour les
France, à Anglet, avec Séverin Chabas,
Chr istophe de Saporta et  Frédér ic
Fontanillas.
En individuel, la palme est pour Séverin
Chabas, revenu des championnats de
France avec la médaille de bronze vétérans
1 autour du coup. Un joli podium national…
28 ans après avoir disputé la finale des
championnats de France minimes, à Paris.
A 43 ans, le plus ancien licencié de l’AUC
Escrime reste étonnement performant,
compte tenu du peu de temps que son
métier d’ostéopathe lui laisse pour
s’entraîner.
On note par ailleurs la 9e place de Lucas
Fontanillas au championnat de France
universitaire, à Paris. Les tireurs aixois ne
désarment pas. 

Le nouvel élan de l’AUC

Des résultats

Quelques épéistes de l’AUC assidus aux
séances du soir encadrées par les maîtres
d’armes du club, Frédéric Fontanillas (à dr.) et
Clément Escoda (à g.). 

Celui formé de Séverin Chabas, le plus ancien licencié de l’AUC Escrime et des maîtres Frédéric
Fontanillas et Clément Escoda qui l’entourent ici.

Séverin Chabas
à 14 ans… Il n’a

pour ainsi dire
pas changé.

Trio maître
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Le Country Club
aixois doit une

pa r t i e  de  sa
notoriété aux gran-

des mani festat ions
organisées par Max Guérin

dans  l es  années  70-80 ,
notamment avec la prestigieuse

"Raquette d’Or" et une mémorable demi-finale
de Coupe Davis (7500 spectateurs). 
Aujourd’hui, si le club du président Didier
Marazzani et du directeur Marc Verpeaux se
présente avant tout comme un grand club
formateur de jeunes, il bénéficie à nouveau
des magnifiques journées de tennis qui le
placent sur le devant de la scène. Cela
grâce au beau tournoi "challenger" auquel
Arnaud Clément, son créateur, apporte
sa passion et son savoir-faire. 
L’ancien top 10 mondial dirige ce tournoi
depuis 2014 avec la même persévérance

et la même sagesse qu’il a mené sa carrière
de joueur. Résultat : l’Open Aix Provence Crédit
Agricole (nouvelle appellation "bien contrôlée"),
va encore progresser, pour le plus grand plaisir
des amoureux de tennis qui adorent retrouver,
autour du central du Country, l’ambiance des
grands tournois.
Ainsi, du 1er au 7 mai prochains, ce sont des milliers
de personnes qui vont profiter d’un spectacle à
la fois gratuit et haut en couleur, sur les terres
(battues) du Country Club Aixois.

Infos du Sport aixois

� Sport adapté

Nous avons forcément
le lubrifiant qu'il vous faut

Phénix et le  Comité sport adapté
offrent une journée d’activités motrices
adaptées à toutes les personnes
handicapées mentales et psychiques. 
Sur le thème "c'est vous les stars",
des ateliers moteurs (équilibre, lancers,
jeux de ballon, parcours moteurs,
escrime, chevaux et bien d'autres)
seront proposés au public concerné,
le 1er juin prochain (de 10h à 15h30),
au Creps d'Aix-en-Provence. 
Une journée riche, mise sur pied et
animée par Jonathan Laffont (et son
équipe de la jeune association Phénix)
que les personnes porteuses de
handicap et leurs familles vont vivre
avec beaucoup de plaisir.

"C’est vous les stars"

Le Sport pour Valeur
En associant le tournoi
de tennis, dont il est le
partenaire privilégié, à
son concept "Le Sport
pour Valeur", le Crédit
Agricole Alpes Pro-
vence est en parfaite
harmonie avec l’esprit
dans lequel avance
Arnaud Clément…
depuis toujours. 

A la signature des accords
entre Arnaud Clément et 
le CAAP : Francis Taulan,
Arnaud Clément,
Serge Magdeleine
et Muriel Hurtis
(de g. à dr.).           

Merci Arnaud
Avec ce grand bonhomme
du tennis à la baguette (depuis
2014, notre photo), l’Open Aix
Provence Crédit Agricole a
de beaux jours devant lui.

� Tennis

OPEN AIX PROVENCE CREDIT AGRICOLE

Les beaux jours du Country
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S’ i l  est une équipe qui ref lète
parfaitement les principes de
formation de l’AS Aixoise, c’est

bien celle des U14. Mattis Granon, le
responsable technique du club, qui entraîne
la catégorie pour la 4e année, se réjouit de
l’évolution "de ce groupe très soudé et
travailleur, avec des garçons très impliqués
dans le projet."
La réussite est au rendez-vous. Grâce à
une première phase régionale réussie (2e

derrière l’OM), l’équipe coachée par Mattis
Granon et Mathis Buhler (dirigeant : Julian
Vinclair) est montée pour la première fois
en R1, où elle occupe la 2e place derrière
Burel. Cette accession en R1 permet de
qualifier la catégorie U15 pour le cham-
pionnat "R" la saison prochaine. Elle
constitue également une fierté pour le club,
dans la mesure où elle est le fruit du travail
effectué ces dernières saisons.
"Car on est parti de loin avec des U12 en
difficulté, il y a deux ou trois ans, rappelle
Mattis. Mais on a réussi à faire progresser
des garçons qui travaillent bien, dans un
bon esprit et qui ont l’avantage, pour 8
d’entre eux, d’évoluer dans le cadre de la
section sportive du collège du Rocher du
Dragon."
Cette section sportive, encadrée par Mattis
Granon et Théo Nalin, permet en effet de
bénéficier d’excellentes conditions de
travail, sur le terrain comme dans leur
scolarité. 
"L’essentiel, souligne le responsable
technique de l’ASA, est de pouvoir assurer
un suivi complet des garçons sur le terrain,
à raison de 4 ou 5 entraînements par
semaine (en dehors des matchs), comme
dans leur scolarité, grâce au lien établi avec
leurs professeurs."
Il est certain qu’avec de telles dispositions,
les jeunes de l’ASA ne peuvent que bien
progresser dans leur parcours de vie.

Ets CHAUVIN
deux sociétés… 

M. CHAUVIN et Fils
"Le confort par l’électricité"

E.G.E.C.
Toutes installations électriques

…une seule adresse

VENELLES
104 Av. des Logissons

04 42 54 73 41

Football

EQUIPE U14 DE L’AS AIXOISE

Un sujet de fierté

Les U14 de l’AS Aixoise
Au premier rang (de gauche à droite) :
Mehiss Jeudy, Mattéo Pino (capitaine),
Tobias Beutcher, Isaïa Disapio, Nathan
Heudlin, Gabriel Rolland et Léo Arcucci.
Au 2e rang (de g. à dr.) : Julian Vinclair (dir.),
Théo Nalin (entr. section sportive), Louca
Capporalino, Amine Yacoubi, Tony Santiago,
Louca Capadona, Léo Juan, Noé Nguyen,
Melvin Torre, Mattis Granon (entraîneur).
Manquent sur la photo : Milan Radic
(gardien), Alexis De Maria, Youssef
Ghouaiel, Nathan Ortega, Osman Nour,
Gianni Balzan, Mathias Tia-Sam (surclassé
U15 ce jour-là), Noam Benhalilou et Malo
Ben Sussan.

Louca Capporalino,
le geste juste en défense.
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Si l‘équipe professionnelle du
PAUC connait des hauts et des bas
en LNH et en coupe européenne,
en revanche la Nationale 2, dirigée
par  Ben jamin  Pavon i ,  f a i t
sensation dans un championnat
qu’elle domine allègrement. Voilà
qui a incité le jury du Trophée
France Sport du « Sportif du
mois » à distinguer un des espoirs
du centre de formation du PAUC. 
Le choix s’est porté sur Goran
Levavasseur, le meilleur buteur
de l’équipe, un ailier dont les
qualités physiques, le sérieux et
l’excellent état d’esprit méritent
d’être montrés en exemple. Honoré
au nom de toute l’équipe N2, cet
espoir du handball aixois, qui a
fa i t  que lques  appar i t i ons
prometteuses au sein de l’équipe
LNH, pourrait bien suivre la voie
tracée par ses aînés du PAUC
formés à Aix (… et anciens
lauréats du « Trophée"), Matthieu
Ong et Gabriel Loesch. A suivre.

Goran Levavasseur

© S. Sauvage
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Digest
A 9 ans, il s’initie au club de
Fontenay-sous-Bois, où l’entraî-
neur est une connaissance de son
père. La première phase de son
apprentissage, des U12 aux U15,
va se passer au HBCVE à Serris,
où les résultats sont encou-
rageants : vice-champion de
Seine-et-Marne U12 ; sélectionné
départemental en U14 (par sur-
classement), puis en U15. A sa
dernière saison U15 à Serris, Goran
entre au Centre d’entraînement
régional à Eaubonne. Il est vice-
champion de France interligues
avec la sélection régionale Ile-de-
France… en compagnie d’un
certain Noah Teffah, son copain
de la N2 au PAUC.
Vont suivre trois saisons en pôle.
Pour la première, à Eaubonne
(2018-2019), il est licencié à Livry-
Gargan. I l  évolue au sein de
l’équipe U18 qui se classe 4e du
championnat élite et participe à
un stage de l’équipe de France
U17, avec Pascal Person. Goran
passe ensuite deux années à la
Maison du Handball, à Créteil
(licencié à l’US Créteil en 2019-

2020 et 2020-2021). Ses progrès
sont sensibles et il participe à un
stage de l’équipe de France des
natifs de 2003, sous la direction
d’Eric Quintin. A Créteil, il s’entraîne
déjà avec les pros et évolue en
équipe N1.
Très sollicité depuis plusieurs
saisons par les clubs de la région
parisienne, Goran va cependant
mettre le cap sur Aix-en-Provence,
où il rejoint l’entraîneur Benjamin
Pavoni, celui-là même qui l’avait
repéré et recommandé au PAUC.
Levavasseur entre donc au Centre
de formation dirigé par Didier de
Samie et devient une des pièces
maîtresses de l’équipe N2 de
Benjamin Pavoni.
Il fait ses premiers pas en équipe
LNH dès la mi-août 2021, en match
amical contre Saint-Raphaël et
marque son premier but en match
officiel en février 2022, contre
Saran. Il va ensuite faire quelques
apparitions au poste d’ailier
gauche en championnat LNH (où
il inscrit 9 buts) et en coupe
européenne à deux rencontres à
Aix. Pendant ce temps-là, il passe

la barre de 100 buts marqués avec
l’équipe N2 classée 2e de son
groupe (derrière Istres), avec des
ga rçons  t e l s  que  Bap t i s t e
Barthélemy, Horace Quintin, Yanis
Abie Resende, Kalim Zahaf, Florian
Maurel et Noah Teffah.
Au cours de cette saison 2022-
2023, buteur attitré de la N2 (déjà
116 buts marqués en 13 matchs),
Goran est appelé en équipe pro
par Thierry Anti pour les rencontres
contre Nîmes (il réussit un 2/2),
Ivry et Nantes (1/2). 

Sa fiche
1,84 m – 73 kg
Né le 3 décembre 2003 à Lagny-
sur-Marne (77)
Une sœur : Léana (22 ans)
Etudiant 2e STAPS au CREPS d’Aix.

Parcours sportif
Né de parents sportifs (Ludovic et
Catherine ont été basketteurs), le
petit Levavasseur débute le sport
à l’âge de 4 ans au club de judo
de Coupvray (Seine et Marne).
Après 4 années sur les tatamis (il
est passé ceinture orange… lui
semble-t-il), il va faire un an de
karaté avant de découvrir le
handball. 

G O R A N  L E V A V A S S E U R

(suite p. 26) ���

S i on lui fait remarquer qu’il
a  encore réal isé une
grosse performance

(18/21 nous a précisé l’ami
Fanfan Cermelj), lors du match
au sommet remporté deux jours
plus tôt par le PAUC contre
Saint-Raphaël, Goran sourit
pudiquement et se contente de
retenir le plaisir partagé ce jour-
là sur le terrain avec ses copains.
Comment un "titi parisien"
comme lui se sent aujourd’hui
à Aix-en-Provence ? "Je suis
super content, dit-il sponta-
nément. Je suis dans un club
prestigieux et le cadre de vie à
Aix n’est pas mal du tout."
Entre porter le maillot de l’équipe
N2 et celui plus "voyant" de
l’équipe pro, l’espoir du PAUC
ne semble pas avoir de préfé-
rence. Mais il y voit une diffé-
rence : "Ce n’est pas la même
pression. En N2, on est cool…
j’aime bien. Il y a plus d’enjeu
en LNH, où on joue devant le
public de l’Aréna et les camé-
ras…"
Goran dira bien que lors de ses
premiers matchs en LNH, le fait

de jouer aux côtés des interna-
tionaux de l’équipe était plutôt
impressionnant. Mais le garçon,
qui a une capacité d’adaptation
évidente, n’a pas le bras qui
tremble lorsqu’il évolue avec les
pros.  D’où lu i  v ient  cet te
confiance en lui ? Goran y met
un nom : Timm Rigal. "Il était
notre entraîneur des moins de
18 ans, à Livry-Gargan, rappelle-
t-il. C’est grâce à lui si je suis là.
Il a su me donner cette confiance
en moi qui me faisait défaut."
Le Sportif du mois n’oublie pas
non plus d’évoquer ceux qui ont
compté dans sa formation. Il
cite volontiers ses entraîneurs
de pôle en région parisienne,
Pascal Person et Bruno Potard,
mais également Michaël Zinga,
à Créteil. Aujourd’hui, à Aix, il
sait pouvoir s’appuyer sur
Benjamin Pavoni.
"Je suis un peu son joueur, dit
Goran, car c’est lui qui m’a fait
venir au PAUC. C’est sans doute
pour cette raison qu’il se montre
exigeant avec moi. Il ne parle
pas pour ne rien dire et c’est un
très bon coach."

Je prends confiance en moi
Ce que l’on a apprécié d’emblée chez ce handballeur, c’est
la gentillesse et la simplicité avec laquelle il s’est pointé à
notre bureau, se rendant disponible entre sa matinée de
travail au CREPS et l’entraînement handball de l’après-
midi. 

Un ailier explosif,
dans la lignée de
Matthieu Ong et
Gabriel Loesch. Ici
lors de la rencontre
N2 à l’Aréna,
contre Monaco
(victoire 34-29,
avec 10 buts de
Goran)

Le gamin de 9 ans à l’école de
handball de Fontenay-sous-Bois.

Le style du jeune joueur de Livri-
Gargan est prometteur.

©
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TAC au TAC
Si tu devais te définir en un
seul mot ?
« Travailleur. »

La qualité que tu te reconnais
volontiers ?
« Bienveillant. »

Le défaut que tu aimerais
cacher ?
« L’impulsivité. »

Le plus grand champion de
l’histoire ?
« Lionel Messi. »

Le numéro un dans
ta discipline ?
« Nikola Karabatic. » A mon
poste : l’Allemand Uwe
Gensheimer. »

Le nom d’un sportif qui
t’agace ?
« Cédric Doumbé, un boxeur
arrogant. S’il voit ça, je vais
m’en prendre une. »

La personne publique avec
laquelle tu aimerais boire
un pot ?
« Thomas Pesquet. »

Ton plus beau souvenir
sportif ?
« Mon premier but en LNH,
en 2022, contre Saran. »

Ta plus grosse galère ?
« La période du Covid
(… une année sans match
officiel). »

Si tu n’avais pas fait du
handball ?
« J’aurais fait du basket
(je suis plutôt bon shooteur et
je dunke).

Tes loisirs ?
« Sortir avec mes amis, jouer
aux jeux vidéos… »

Qu’est-ce que tu écoutes ?
« Rap, pop… un peu tout. »

Un film ?
« Interstellar, de Christopher
Nolan. »

Un acteur ?
« Ryan Gosling. »

Qu’est-ce que tu lis ?
« Pas grand-chose. »

Ton plat préféré ?
« Si je dis un « bon Mc Do »,
je vais me faire taper sur
les doigts. Je dirai donc
les sushis. »

Qu’est-ce que tu bois ?
« De l’eau. » 

SPORTIF du MOIS      GORAN LEVAVASSEUR

Le buteur de la N2 se dit très à
l’aise dans cette équipe de
copains où l’entente est excel-
lente, notamment avec son ami
Noah Teffah, avec qui il jouait
déjà en Ile-de-France et son
"coloc" la saison dernière à la
résidence Odalys.
Goran ne met pas en avant sa
supériorité en termes d’efficacité
offensive. Le seul titre qu’il peut
plaisamment revendiquer, c’est
celui de joueur… le plus tatoué
du groupe (devant le gardien de
but Lorenzo Gustave). Mais ses
objectifs portent davantage sur
le hand que sur le tatouage.
S i  le  garçon a  b ien pr is  a
conscience de ses qualités, il
reconnait avoir besoin de pro-
gresser sur le plan mental.
"Quand j’étais plus jeune, con-

fesse-t-il, j’étais trop sensible,
au point de risquer de pleurer
lorsque l’on me faisait une
remarque. Mais aujourd’hui, je
suis moins sensible. Les avis
négatifs que l’on peut porter sur
moi ne m’atteignent plus. J’ai
davantage confiance en moi."
Confiant en l’avenir aussi, Goran
Levavasseur espère bien pro-
longer l’aventure avec Aix et
passer professionnel. Son
rêve ? "Connaitre un jour une
expérience à l’étranger et jouer
en équipe de France."
Goran Levavasseur se battra
pour atteindre ses rêves. Et ce
n’est pas son apparence non-
chalante sur le terrain qui pourra
l’en empêcher. Il y a tellement
de techniciens du PAUC qui
croient dur comme fer en lui...

Le talentueux poloïste
du PAN, dernier lauréat
de la rubrique du "Sportif
du mois", reçu le "Trophée
France Sport" à l'issue
d'un entraînement
à la piscine Yves-Blanc.

L’avis du coach
Benjamin Pavoni, entraîneur du Centre de formation et de l’équipeN2 : "Goran est doté de grandes qualités physiques : vitesse,explosivité, détente… les qualités d’un ailier. Il a la capacitéd’ouvrir son angle de tir et de bien finir les actions. Il a cependantune grande marge de progression dans le secteur défensif, pourlequel il n’a pas été assez formé. Il lui reste aussi à travailler lejeu hors secteur, car il manque un peu de savoir-faire lorsqu’ilrentre en deuxième pivot. A côté de cela, c’est un bon gamin,toujours prêt à faire des blagues. J’espère le voir à terme intégrercomme titulaire l’équipe première où il a déjà répondu présentlorsque l’on fait appel à lui."

Une équipe de copains

Goran Levavasseur,
la victoire est en lui.

LE TROPHEE
FRANCE
SPORT
REMIS À
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DRAHÉ








